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Inhalt: 
 

Fragen zum Wasserstoffkonzept Barnim-Uckermark 
 
Fragestellung: 
 
Der Landkreis Uckermark soll zur Wasserstoffregion ausgebaut bzw. umgebaut werden, 
was erhebliche Konsequenzen für die Industrie und den Arbeitsmarkt zur Folge hat. Im Vor-
dergrund steht dabei die Herstellung des Wasserstoff mit Erneuerbaren Energien, also mit 
Wind- und Solarstrom. 
Das Wasserstoffkonzept soll diesen Prozess begleiten. Einige Fragen zum Thema sollten 
vorher geklärt werden, um festzustellen wie ökonomisch tragbar das Projekt ist. 
 
1.In welchen Zeiten sollen die Elektrolyseure laufen?  
- in Zeiten der Anlagen-Abregelung durch die Bundesnetzagentur? 
- in Zeiten der größten Stromspitzen, die sich aus den fluktuierenden Betrieb der Wind- und 
Sonnenstromproduktion ergeben? 
- ein definierter Anteil (Prozent) der Erzeugung? 
2. Werden die Elektrolyseure in Zeiten der Dunkelflaute abgeschaltet oder laufen diese mit 
konventionellen Strom weiter? 
3. Wie wird technisch abgesichert, dass nur Wind- und Solarstrom genutzt wird und nicht 
doch konventioneller Strom. 
4. Sind zusätzliche Speicher für eine wirtschaftlichere Betriebsweise der Elektrolyseure ge-
plant, wenn ja in welcher Größenordnung und welche Zusatzkosten entstehen durch die 
Verwendung von fluktuierenden Wind- und Sonnenstrom? 
5. Wie lange betreibt die Firma Enertrag ihre Elektrolyseure in der Uckermark und wie viel 
Fördermittel haben sie dafür bekommen? 
6. Warum werden keine alternative und umweltfreundliche Technologien gefördert, wie z.B. 
Öl aus Algen herzustellen? 
7. Rein rechnerisch reichen alle Windkraft- und Photovoltaikanlagen (Stand 2021) in 
Deutschland nicht um die ehemals in Schwedt verarbeiteten 12 Mio. t Rohöl energetisch zu 
ersetzen. Wie soll dieses Defizit ausgeglichen werden?  
  
 
 
gez. Rainer Ebeling  21.09.2023 
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